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Приводим текст интервью Шейхуль-Ислама, Верховного муфтия, Председателя
Центрального духовного управления мусульман России Талгата Сафа Таджуддина
ведущему программы «Вести в субботу» Сергею Брилеву.

  

– Известно, что Навруз – праздник весны – не мусульманский.

  

– А какой?

  

– Кажется, он народный?

  

– Это праздник всех, кто ждет весну.

  

– Вы к небесам поближе. Расскажите, что там творится? Весна придет или нет?

  

– Несомненно, придет.

  

– Когда?

  

– Навурз отмечается 21 марта – это значит, весна наступила. Можно искренне и без
сомнения поздравить всех с наступлением весны.

  

– В душе. А по погоде?
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– По погоде тоже. Сначала мы жаловались, что задержалась зима. Но у Создателя,
Всевышнего Творца, свои законы, и мы их не можем изменить. Поэтому нам только
остается жить и радоваться. Если в прошлые года снега мало было, было очень жаркое
лето и сухая осень, то после этого остается только благодарить Бога и радоваться.
Всевышний нам дает еще немного возможности подготовиться к весне, к пахоте. И мы
должны быть благодарны Богу, тем более что у нас четыре времени года есть. Я многие
годы провел в Египте, так там только по листьям можно узнать, зима или лето, осень
или весна. Самый благоприятный климат у нас. Надо радоваться и благодарить.  

  

– А вот в Ватикане сейчас, на ваш взгляд, весна, осень или лето? Не по погоде,
разумеется.

  

– У них – жизнь. Вы имеете в виду то, что новый папа избран? У них и раньше это
случалось. Бенедикт XVI, соизмеряя свои силы, попросил дать ему отставку и избрать
нового папу. От имени и Центрального духовного управления мусульман России мы
сердечно поздравили Ватикан. Важно, чтобы мы продолжали диалог. Религиозные
деятели могут и должны внести свой достойный вклад в укрепление мира и согласия
между людьми.

  

– В Ставрополе суд отклонил иск против запрета хиджабов в школе и оставил в силе
постановление о школьной форме. Что вы посоветуете истцу – продолжать, смириться?
Какое ваше отношение к этому?

  

– Здесь есть недопонимание. Эти суды можно и выиграть, и проиграть. Но дело не в
этом. Не дай Бог проиграть нам в жизни. В России мы веками живем вместе – более
сотни народов. Всевышний нас собрал. Прежде всего, должно быть взаимоуважение.
Нужно не просто терпеть друг друга, а понимать друг друга. Из этого состоит жизнь. И
здесь вопрос не в хиджабе. Хиджаб закрывает лицо. Это требовалось только от супруг
пророка Мухаммада. А здесь речь идет всего лишь о платке. Разве вопрос о том, надеть
платок или не надеть? Разве он должен решаться в суде? Зачем его было вообще
поднимать? До совершеннолетия у девочек-мусульманок не требуется покрывать
голову. Уже по достижении совершеннолетия они обязаны прикрывать тело, носить
одежду скромности, чести и приличия. Вопрос совершенно не в том, чтобы навязывать
исламские обычаи в школе или в высших учебных заведениях. Вопрос не в хиджабе, не в
закрытии лица. Это, конечно, возмутило бы многих. Вопрос о платке решается гораздо
проще.
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Посмотреть интервью можно на сайте программы «Вести в субботу» .
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http://www.vesti.ru/videos?vid=494361&amp;cid=1620

